



### **La légende Mena'sen** qui veut dire l'île rocheux

Depuis toujours, les Algonquiens exécutaient des cérémonies rituelles autour de ce rocher, afin d'attirer la chance sur leur expédition, rocher qui ressemble à une gigantesque tortue, dont la carapace émerge des eaux de la St-François. La tortue étant le plus ancien symbole amérindien, elle représente la terre et la création du monde. Un hiver particulièrement rigoureux, force l'une des tribus des Iroquoiens, les Iroquois, à agrandir leur territoire de chasse. Ainsi, une troupe d'Iroquois se retrouvent face à face avec les Abénakis au confluent des rivières Magog et St-François. Les forces en présence sont égales. Les deux camps se surveillaient mutuellement dans l'appréhension d'une attaque. Avant d'en venir aux armes, les chefs parlementent et il fut convenu qu'au lieu d'un affrontement sanglant, on opposerait les deux meilleurs hommes de chaque camp dans un combat qui consistait en une course autour du rocher. Le coureur le plus résistant et agile gagnerait la course. L'enjeu serait la possession du territoire. Les coureurs se pourchassèrent pendant des heures autour de l'îlot glacé où finalement l'Iroquois tombât. L'histoire ne dit pas s'il est tombé dans la rivière ou seulement sur la glace. Les Iroquoiens se retirèrent du territoire, concédant ainsi la victoire aux Abénakis.

Depuis, un pin solitaire y poussa puis, une croix y fut érigée. En 2002, un nouveau pin y fut planté pour célébrer le bicentenaire de Sherbrooke par M. Yvon Mercier chef Abénakis de Sherbrooke.

Source : Société d'histoire de la ville de Sherbrooke